

Anfrage Nr.: 0040/2012/FZ
Anfrage von: Stadtrat Holschuh
Anfragedatum: 18.06.2012

Betreff:

Kreuzung Emil-Maier-Straße / Bergheimer Straße

Schriftliche Frage:

Stadtrat Holschuh:

Am 14.06.2012 fiel einer Bürgerin auf, dass die gesamte Ampelanlage an der Kreuzung Emil-Maier-Straße / Bergheimer Straße ausgeschaltet war, ohne dass der starke Verkehr von einem Verkehrspolizisten geregelt wurde. Für die Verkehrsteilnehmer/innen gab es auch keine Hinweiszeichen, dass die Ampelanlage ausgefallen sei.

Am darauffolgenden Tag, 15.06.2012, 12.30 Uhr, soll sich mitten auf dieser Kreuzung ein furchtbarer Verkehrsunfall ereignet haben. Die Ampelanlage war immer noch ausgeschaltet, ebenso am Abend.

Nachdem die Bürgerin zur einer Polizeidienststelle gegangen war, um eine entsprechende Auskunft zu erhalten, wurde ihr lediglich per Sprechanlage mitgeteilt, sie möge sich an die Feuerwehr wenden.

Nachdem die Ampelanlage zum wiederholten Male ausgefallen ist habe ich folgende Fragen:

- Welche verkehrstechnischen "Ampel"-Probleme gab bzw. gibt es im dortigen Bereich?
- Warum war die Ampelanlage am 15.06.2012 immer noch nicht funktionstüchtig?
- Wie lange war die Ampelanlage insgesamt außer Betrieb?
- Gibt es einen Zusammenhang zwischen der Nichtfunktionsfähigkeit der Ampelanlage und dem Verkehrsunfall?

Antwort:

Diese Lichtsignalanlage ist wegen ihres Alters besonders in letzter Zeit (ca. 4 Wochen) sehr störanfällig geworden. Die jetzt vorhandene Anlage wurde 1986 in Betrieb genommen und hat mit 26 Jahren Betriebszeit die normal anzusetzende Nutzungsdauer von 15 Jahren weit überschritten.

Die Wartungsfirma hat die Instandsetzung versucht, konnte aber aufgrund der nicht mehr bereitzustellender Ersatzteile und unklarer Störungsursachen einen sicheren, stabilen Betriebszustand nicht wieder herstellen.

Insgesamt ist die Anlage vom 12.06.2012 bis 19.06.2012 18 mal ausgefallen mit rund 25 Stunden Ausfallzeit. Am Freitag, den 15.06.2012 waren drei Ausfälle mit ca. 5 Stunden Ausfallzeit zu verzeichnen.

Nach Auskunft der Polizei ereignete sich ein Unfall am 15.06.2012, gegen 12:15 Uhr. Die Anlage war eine Stunde vorher ausgefallen. Es handelt sich um einen Vorfall mit einem abbiegenden Auto, das ein entgegenkommendes, auf der Vorfahrtsrichtung fahrendes Fahrrad nicht beachtet hat. Ein Zusammenhang zwischen dem Ausfall der Lichtsignalanlage und dem Unfall besteht nur in zeitlicher Hinsicht.

Im Hinblick auf einen Ausfall einer Lichtsignalanlage gibt es immer eine Rückfallebene, die in vorfahrtsregelnder Beschilderung und Markierung besteht und eindeutig ist.

Die Lichtsignalanlage wurde am 21.06.2012 durch den Einbau eines komplett neuen Steuerungsgerätes wieder in einen sicheren Betriebszustand versetzt.